
 
Schulentwicklungsgruppe am LLG im Schuljahr 2022-2023 
  
Ergebnisprotokoll der sechsten Sitzung der Schulentwicklungsgruppe im Schuljahr 2022-

2023 

Datum: 08.03.2023 

Raum: E120  

Anwesende: Herr Nettesheim, Frau Koplin-Drach, Herr Hillesheim, Herr Kentgens, Herr 

Schulte, Frau Weiss, Frau Grube   

 

Protokoll: Herr Schulte 

 
TOP 1 Formales  
- Das Protokoll der letzten Sitzung und die Tagesordnung werden ohne Anmerkungen 
einstimmig angenommen. Herr Schulte wird als Protokollführer bestimmt. 
 

TOP 2 Beratung, Planung und Beschluss 

 

2.1 BNE AM LLG – Bericht und weitere Planungen:  

- Das Forum für Bildung und nachhaltige Entwicklung (BNE) wird über Moodle, Instagram 

und die Homepage beworben, außerdem soll es in der Klassenlehrerstunde der Sek.1 

thematisiert werden. Ein entsprechender Flyer wurde dafür erstellt. Die Pflegschaft, der 

Schülerrat und das Kollegium sollen als Interessenten erreicht werden. Aus dem BNE-Forum 

entsteht im Optimalfall ein Arbeitskreis. Das Forum ist für den 23.03.23 datiert. 

Anschließend werden die Ergebnisse des Forums verarbeitet. Des Weiteren folgt im Juni eine 

Projektwoche zum Thema BNE. Im nächsten Schuljahr soll das BNE-Thema weiterentwickelt 

werden.   

 

2.2 Selbstgesteuertes Lernen – Bericht AK und weitere Planung des Prozesses: 

- Das selbstgesteuerte Lernen soll am LLG weiter fokussiert werden, weshalb ein 

entsprechender Arbeitskreis gegründet wurde. Der Arbeitskreis hat die Überlegung 

angestellt, ggf. eine Projektklasse zum Thema „Selbstgesteuertes Lernen“ ins Leben zu rufen. 

Insgesamt gibt es ein Spannungsfeld zwischen selbstgesteuertem Lernen und 

Systemzwängen wie Lehrplänen. Hier werden Zwischenlösungen gesucht und einige 

Vertreter/-innen der Schule hospitieren an anderen Schulen, um sich inspirieren zu lassen. 

Die Elternvertreter wünschen sich, dass die Schule die Eltern von Kindern in eventuellen 

Projektklassen über das Konzept des selbstgesteuerten Lernens informiert.   

 



 

2.3 Digitalisierung von Unterricht – Bericht und Beratung: 

- Durch Whiteboards und vermehrte Apple-TVs macht die Schule im Hinblick auf die 

Digitalisierung konstante Fortschritte. Zunehmend sollen auch Prüfungen digitalisiert 

werden. Die 8. Klassen sollen in diesem Schuljahr statt der Projektwoche eine Einführung in 

das iPad erhalten. Dabei sollen auch die Bücher auf den Tablets installiert werden. Des 

Weiteren soll es Microfortbildungen für das Kollegium geben. Das Projekt Schultransform 

stellt Fragebögen im Hinblick auf die Digitalisierung der Schule zur Verfügung. Diese Daten 

werden anschließend nicht gesammelt, aber an die Schule gesendet. Das LLG nimmt an 

diesem Projekt teil. Die SEG-Mitglieder füllen die Fragebögen bis zur nächsten Sitzung aus. 

Die anderen Kollegen/-innen sollen danach folgen.   

  

2.4 Zielvereinbarung:  

- Die Zielvereinbarung für das selbstgesteuerte Lernen konnte noch nicht erfüllt werden. Sie 

geht auf die Qualitätsanalyse zurück. Die Verzögerung kam u. a. durch Corona zustande.  

 

2.5 Bericht und Beratung über sonstige Entwicklungsvorhaben: 

- Das Schülerfeedback soll öfter über Umfragebögen eingeholt werden. Das Ganze könnte 
z. B. in einer festen Woche stattfinden. Eine Verbindlichkeit könnte über eine Abstimmung     
in der Schulkonferenz hergestellt werden.  
- Die Teilkapitalisierung von Ganztagsstellen wird momentan nicht priorisiert.  
- Herr Dittscheid arbeitet daran, den Schulhof u.a. durch Sonnensegel etc. umgestalten 
lassen.  
- Fördermaßnahmen und Projekte für das soziale Lernen sollen zusammengefasst werden.  
- Das Fahrtenkonzept soll nach einigen Durchläufen in der Zukunft evaluiert werden.  
- Die Homepage soll nicht umfassend geändert, aber fortlaufend überarbeitet werden.  
- Die KL-Stunde soll mit Inhalten zur Medienkompetenz erweitert werden.  
 

TOP 3 Verschiedenes: 

- Als nächster Termin wurde der 26.04.2023 festgelegt.  

 


